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FECHA: Agosto 04 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Comprar helados salvó sus vidas”  

 “PAN y PRD desconfían del TEPJH” 

 “Estudiantes amagan protestar por cuotas”  

 “Inversión millonaria en Sahagún”  

 
 “Recibe Sahagún fuerte inversión”  

 
“Para Sahagún, 100 mdp fluyen inversiones”  

 
“Gestionan 2 mil nuevos empleos para Sahagún” 

 “Gremio papelero en peligro de extinción, alerta profeco” 

 “Subraya Olvera viabilidad de hidalgo para las universidades” 

 
“Admiten opacidad y fallas en el Senado”  

 
“Compra México “escudo” de oro” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Que Pemex cumpla con seguridad: PRD: Es obligación de Petróleos Mexicanos (Pemex) acatarse al 

protocolo de seguridad que exige la normatividad y cumplirlo al cien por ciento”, declaró el legislador federal, Luciano 

Cornejo Barrera, luego de la explosión en la refinería Miguel Hidalgo de Tula, accidente donde fallecieron tres 
trabajadores de la paraestatal.  El diputado federal por el PRD hizo un llamado enérgico a Pemex para que revise en 

forma profunda las condiciones de seguridad con las que opera la refinería Miguel Hidalgo.  El integrante de la Comisión 
Especial para el Seguimiento y Análisis del Daño Ecológico, Impacto Social y Económico generado por Pemex en la 

Cámara de Diputados, pedirá que comparezca el director general de Pemex, Juan José Suárez Coppel, a fin de explicar 
las causas y las circunstancias que provocaron dicha explosión y demás siniestros ocasionados en otras instalaciones del 

país.  Además, exigió un mayor control sanitario, debido a que existe una severa problemática de salud, pues se 

manifiestan casos de asma, rinitis, dermatitis, gastrointestinales, así como enfermedades de cáncer que han sido 
asociadas a la contaminación de la región de Tula por el asentamiento de empresas como cementeras, caleras, la 

termoeléctrica y la refinería de Tula de Allende.  (redacción, página 10) 

Milenio-CEN del PAN defiende triunfo en Mineral de la Reforma: A pesar de que existe el riesgo de que sea 
anulada la elección del pasado 3 de julio en Mineral de la Reforma, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción 

Nacional (PAN) informó que defenderán jurídicamente los resultados que dieron el triunfo al panista, Luis Baños en 
aquella localidad.  Ayer por la tarde, el equipo jurídico de Acción Nacional a nivel nacional, acudió a un alegato de oídas 

con los cuatro magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) donde los abogados panistas expusieron 
las pruebas con las que impedirán que se anulen los comicios municipales, no sólo en Mineral de la Reforma sino en 

aquellos municipios donde los resultados que favorecieron al PAN, fueron impugnados.  Más tarde, en conferencia de 

prensa, Arturo Salinas, director jurídico del CEN blanquiazul, dijo que en materia de abogacía siempre se corre el riesgo 
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de que se revoquen los resultados de las elecciones, sin embargo los magistrados tienen hasta el 20 de agosto para dar 

un resolutivo final.  “Estuvimos presentes en una sesión de alegatos, fue una sesión de apertura y transparencia, donde 

estuvo presente Nicolás Habib, presidente del TEEH. Expusimos con mucha claridad los puntos para que se ratifiquen los 
triunfos en Mineral de la Reforma, donde ganó la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD)”, señaló Salinas.  El juicio de 

inconformidad que fue interpuesto por la alianza “Juntos por Hidalgo” (PRI-Panal-Verde Ecologista) promueve tres causas 
para echar abajo las elecciones: por la nulidad de dos casillas en Mineral de la Reforma, una por cambios de domicilio y 

la otra por la sustitución de funcionarios de casilla; además de errores aritméticos en el conteo de los votos.  Sin 

embargo, aseguró que estas causas con las que piden la nulidad de la elección no son significativas y el PAN tiene las 
pruebas suficientes para defender la elección en la localidad vecina a Pachuca.  “Son 18 argumentos dentro de las tres 

causas, dos por casillas que supuestamente fueron instaladas erróneamente, sin embargo solamente hubo error de 
domicilio pero la casilla se instaló correctamente; el segundo de los puntos se trata de la nulidad de una casilla por efecto 

en que estuvo una persona distinta fungiendo como funcionario de casilla y lo que sucedió es que el segundo escrutador 
no acudió y se tuvo que nombrar a otro funcionario”, indicó.  “Creemos que se debe respetar el sentir del voto de los 

ciudadanos, con el que se obtuvo el triunfo de Luis Baños en Mineral de la Reforma”, aseveró Arturo Salinas del CEN del 

Partido Acción Nacional. Adelantaron que defenderá con todo esta victoria, pues, junto con la de Tulancingo, es la más 
siginificativa que tuvieron.  Claves-Sin cambios •Los magistrados han resuelto un total 10 municipios impugnados 

donde no cambiaron los resultados, cuatro de ellos del Partido Acción Nacional, Agua Blanca, Acaxochitlán, Tezontepec 
de Aldama y Pacula. •“Hay confianza en el Tribunal de Hidalgo, si hay inferencia para favorecer a algún partido político se 

estará denunciando”, aseguró el secretario. /(Misael Avala, página 11) 

Milenio-PAN Hidalgo conforma bloque para apoyar a Ernesto Cordero: Para respaldar la precandidatura 
presidencial de Ernesto Cordero Arroyo, alrededor de 30 militantes del Partido Acción Nacional se reunieron en Pachuca 

para recibir de José Julián Hernández Santillán, consejero nacional y estatal del PAN, mil credenciales para unirse el 
movimiento de apoyo del aspirante al Ejecutivo federal. “Estamos viendo el proceso interno, somos un grupo de amigos  

con Ernesto que estamos buscando una propuesta y un perfil que pensamos que puede sacar adelante primero la interna 

y después que sea una propuesta viable y que dé continuidad a los gobiernos que ha tenido Acción Nacional en la 
presidencia. Estamos convencido de que Ernesto Cordero Arroyo puede hacerlo, siendo un proyecto muy viable”, 

mencionó. Hernández Santillán destacó que el actual funcionario federal reúne todos los requisitos para ser un guía del 
país para el próximo sexenio, por lo cual un grupo de panistas en Hidalgo le dan el respaldo a sus aspiraciones. “Es un 

hombre que tiene una propuesta clara de hacia dónde tiene que ir México, es un estadista nato, con una sensibilidad que 

le dio su paso por la Secretaría de Desarrollo Social. “Con ese proyecto que tiene claro y está plasmado sabemos que va 
a aportar a las generaciones venideras, sobre todo con los jóvenes, que buscan seguridad, empleo y una estabilidad 

económica en su futuro”, comentó el panista. Finalmente, el delegado blanquiazul mencionó que Hidalgo es un estado 
muy importante para consolidar una candidatura, pues hay liderazgos que así lo avalan. “Es muy importante, aquí no sólo 

estamos sopesando el peso de la militancia al interior del partido, también los liderazgos que tiene Hidalgo. Estamos 30 

personas reunidas, son los principales liderazgos”.  (Alejandro Suárez, página 11) 

Milenio-Fayad Meneses reconoce la unidad priista en Tula de Allende tras elecciones: El presidente estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses reconoció la unidad de la planilla que encabezó el alcalde 
electo en Tula, Jaime Allende González, quien obtuvo el triunfo en las urnas el pasado 3 de julio.  El presidente municipal 

electo de Tula, además de síndicos y regidores propietarios y suplentes, recibieron su constancia de mayoría de manos 

del presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Fayad Meneses, luego de que se validaran los comicios.  “Agradezco 
el trabajo que se desarrolló en la pasada contienda electoral de renovación de ayuntamientos; lo que dio como resultado 

la confianza ciudadana para dar continuidad al proyecto de gobierno que impulsa el partido en la región”, declaró el 
priista.  Fayad Meneses reconoció la unidad de quienes encabezaron la planilla y los conminó para que con la misma 

visión emprendan más acciones que aseguren el desarrollo de los hidalguenses, “siempre con la suma de las diferentes 

expresiones políticas”, refirió.  Adelantó que se prepara una capacitación para los integrantes de la asamblea con el 
objetivo de contar con todos los elementos para el mejor desarrollo de la Ley Municipal y la administración del 

ayuntamiento. La entrega de la constancia de mayoría se realiza tras certificación del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo.  (redacción, página 11) 

Crónica-Sabe PRI por qué quiere regresar a Los Pinos en 2012, indica Penchyna: El Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) tiene claro que puede regresar a Los Pinos, pero ante todo, entiende para qué quiere regresar al 
poder, manifestó el Vocero del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, David Penchyna Grub, acompañado de los presidentes 

nacionales del PRD y el PAN. Destacó que el PRI sabe que México debe crecer, sin dar un paso atrás por una democracia 
eficaz que esté a la altura de las expectativas ciudadanas, con mayorías estables para hacer las reformas de fondo 
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(posibilidad real para el PRI en 2012) y crecer fomentando la competencia, combatiendo los monopolios; crecer 

implementando un esquema tributario progresivo y justo, con un nuevo impulso a la banca de desarrollo, al mercado 

interno, y al reposicionamiento del país en el ámbito internacional. Ante empresarios, inversionistas y banqueros, 
Penchyna Grub declaró que el acceso al crédito, la progresividad tributaria y el acceso eficiente a las transferencias y 

programas sociales, son pilares para construir un México más competitivo. “Hagamos de esta una patria más justa en el 
bolsillo de los mexicanos. Combatamos a la pobreza, pero rompamos también el paradigma de la mera contención de la 

miseria; combatamos la desigualdad en la distribución del ingreso y creemos las condiciones para generar riqueza, la 

única política que puede sacar del abismo de la pobreza a 52 millones de ciudadanos”. En su intervención en el foro de 
JP Morgan, Penchyna afirmó que la política económica no sólo se traza en función de coyunturas, sino de prioridades, 

“inversión educativa sin política económica es igual a subempleo. Política económica sin estrategia educativa es propia 
del siglo pasado. El PRI tiene clara la ecuación; el conocimiento es el valor agregado del Siglo XXI”.  Sobre el manejo de 

la economía, aseveró que la estabilidad financiera no debe verse como fin, sino como medio para potenciar el desarrollo 
y que la prioridad en la agenda de reformas es la Reforma Hacendaria. “¿Por qué no plantearse un México con una base 

tributaria más amplia, pero también con un gobierno que gaste mejor?  ¿Por qué no plantear un México que apueste por 

la economía del conocimiento? ¿Por qué no imaginar un México que trace con claridad una política de Estado que vincule 
infraestructura, logística, educación y sustentabilidad? ¿Por qué no optar por el México de las potencialidades y no sólo el 

México de las necesidades a resolver? En el PRI tenemos la convicción de construir un país en el que, donde no exista 
igualdad de condiciones, haya igualdad de oportunidades de desarrollo”. Cuestionado al término del evento, Penchyna 

agregó que es factible que el PRI gane no sólo la presidencia en 2012, sino la mayoría en la Cámara de Diputados, en el 

Senado de la República, amén de recuperar o retener gobiernos locales. (Daysy Barrios, página 04)  

Crónica-Carecen impugnaciones contra el PAN de fundamento, indica Salinas: La dirección jurídica del Partido 

Acción Nacional (PAN) sostuvo que el Tribunal Estatal Electoral (TEEH) ratificará los triunfos en los 11 municipios donde 
el PRI y PRD impugnaron, entre ellos Mineral de la Reforma, pues carecen de fundamentos jurídicos para revertir los 

resultados del pasado tres de julio. El titular del área jurídica albiazul, Arturo Salinas, reconoció que en materia legal 

“siempre hay riesgo” de que el criterio de los magistrados difiera con los argumentos presentados por los partidos 
políticos, pero insistió en que si hay un resultado adverso los abogados panistas defenderán los triunfos. Por su parte, el 

secretario general con funciones de presidente, Raimundo Ordóñez Meneses, aclaró que los abogados que envió el 
Comité Ejecutivo Nacional blanquiazul nunca fueron rechazados por la cúpula estatal, como lo filtraron algunos panistas 

opositores a la corriente que encabeza. “Reiterar el respaldo que existe del CEN, por ahí se especuló que no quisimos 

mantener el contacto con los abogados para el asunto de la impugnación en Mineral de la Reforma, y pues vemos que 
aquí están”. Luego de una entrevista entre el titular del TEEH, Alejandro Habib, Raimundo Ordóñez y los litigantes, Arturo 

Salinas y Eduardo Aguilar, para exponer sus argumentos legales a favor de los alcaldes electos del PAN, confiaron en que 
la voluntad ciudadana será respetada. Explicaron que en el caso de Mineral de la Reforma continúan las etapas 

impugnativas de los 18 argumentos que desplegó la coalición PRI, Panal y PVEM en contra de Hidalgo nos une, donde 

ambos equipos jurídicos presentaron alegatos y pruebas sólidas sobre presuntos agravios durante la jornada electoral. 
Salinas expuso que hasta el momento los magistrados se comprometieron a resolver cada impugnación con estricto 

apego a derecho y con imparcialidad, efectuar un estudio pormenorizado de los agravios, además conforme al plazo, que 
vence el 20 de agosto. La alianza Juntos por Hidalgo insistió en la nulidad de casillas por diversos motivos como cambios 

de domicilio de funcionarios electorales e irregularidades en las urnas. Hasta el momento el TEEH resolvió juicios en 
contra de los panistas electos en Agua Blanca, Acaxochitlán, Tezontepec y Pacula, donde los comicios no tuvieron 

mayores cambios. Acción Nacional presentó impugnaciones en contra de Juntos por Hidalgo en Zapotlán, Pachuca, Tula y 

Lolotla; en este último, confirmó Ordóñez Meneses, acudirán a la Sala Regional V en Toluca. (Gabriela Porter, página 
05) 

Síntesis-PRI capacitarán a integrantes de ayuntamientos: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, anunció que en breve se dar inicio a un programa de capacitación 
para quienes formarán parte de las asambleas de los ayuntamientos en los que su partido logró el triunfo en los comicios 

del pasado 3 de julio tanto en alianza como con candidatos propios. Ayer, luego de la entrega de la constancia de 
mayoría al presidente municipal electo de Tula de Allende, Jaime Allende González, así como a los integrantes de su 

gabinete entre síndicos y regidores, el líder estatal del tricolor reconocía el trabajo realizado por los aspirantes y sus 
seguidores para poder llegar a este momento de entrega de sus constancias de mayoría. Al respecto Fayad Meneses, 

manifestó que el trabajo realizado en regiones como Tula de Allende, en la pasada contienda electoral de renovación de 

ayuntamientos dio como resultado la confianza ciudadana para dar continuidad al proyecto de gobierno que impulsa el 
partido en la región.  De igual manera manifestó que con la finalidad de dar buenos resultados por parte de las nuevas 

administraciones que inician funciones con la segunda quincena de enero del 2012, en su partido de ha decidido la 
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realización de una serie de acciones de capacitación con la finalidad de contar con todos los elementos para el mejor 

desarrollo de la Ley Municipal y la administración del ayuntamiento. Así también en su mensaje, Fayad Meneses, reiteró 

el llamado a los integrantes del nuevo cabildo de Tula de Allende, para trabajar a favor del desarrollo de sus municipios y 
sus habitantes sin distinción alguna. Para que con la misma visión emprendan más acciones que aseguren el desarrollo 

de los hidalguenses, siempre con la suma de las diferentes expresiones políticas. Por su parte el alcalde electo Jaime 
Allende González, a nombre de los integrantes del ayuntamiento que encabezar, reitero su compromiso no solo de 

trabajo sino también para atender las demandas que le fueron presentadas por los vecinos, además de afirmar que su 

administración ser de acciones y suma de voluntades para dar buenos resultados. (Jaime Arenalde, página 06) 

Criterio-Denuncia Porras sesgo en tribunal: Pedro Porras, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrá-

tica (PRD), pidió públicamente a los magistrados del Tribunal Electoral local que analicen a conciencia cada uno de los 
temas y no "sólo cuiden al partido que les dio la chamba". Y sus dudas de que ese cuerpo colegiado se ha convertido en 

una comparsa del Partido Revolucionario Institucional (PRI), radican en que "la tendencia que llevan las resoluciones, nos 

dicen que finalmente no va a suceder nada, sólo están confirmando los resultados". El dirigente del sol azteca en Hidalgo 
planteó que de continuar con ese mismo esquema, todos los asuntos que ha llevado el PRD van a tener que irse hasta el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en su Sala Regional de Toluca. Momentos antes de reunirse con el 
presidente del Tribunal Electoral, Alejandro Habib, el perredista dijo que se tiene que pedir a los magistrados que haya 

un análisis muy exhaustivo de imparcialidad que siempre hemos pedido y exigido. En esta petición, dijo, hemos visto que 

"ellos no se quieren meter en ningún problema, ya vimos los resultados del viernes anterior, en donde no hubo 
modificación alguna que altere el triunfo del otro partido" dijo en referencia al Revolucionario Institucional. La mala 

defensa jurídica que ha tenido el tricolor, indicó, ha llevado a que busquen comparsas en todos lados, incluyendo al 
Tribunal Electoral para arrebatar los triunfos que no pudo conquistar en las urnas. Porras Pérez dijo que por fortuna los 

triunfos que alcanzaron tienen muchos votos de diferencia, lo que impedirá que en cierto momento se pudiera revertir 
alguno de ellos a favor de los priistas u otro partido. Los abogados del priismo, expresó, sólo hicieron un machote en el 

cual piden lo mismo, aun cuando las condiciones y factores en cada municipio fue muy distinto. Indicó que en el caso de 

San Salvador existe la confianza de recuperar la casilla que se invalidó, sin que ello representara que perdieran esa 
posición, "sólo se hizo más corta la diferencia entre nosotros y el segundo lugar". Recuerdos: A manera de anécdota, el 

dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, recordó cuando en elecciones 
pasadas los priistas los criticaban porque iban a los tribunales, "ahora ellos casi viven aquí e impugnan todo lo que se 

mueva en una intención de alcanzar los triunfos que su falta de capacidad los hizo perder en la jornada electoral". 

(Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Ya piensa tricolor en acudir al TEPJF: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

conocerá de todos los asuntos impugnados por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y que no tuvieron eco en la 
instancia hidalguense, anunció Roberto Rico, representante ante el Instituto Estatal Electoral de la alianza Juntos por 

Hidalgo. Rico informó que en todos los casos que impugnaron acudirán hasta las últimas instancias para hacer valer su 

razón jurídica y sobre todo para denunciar a quienes cometieron faltas el día de la elección municipal. También planteó 
que no podrán permitir que las irregularidades y excesos que cometieron los partidos adversarios queden impunes, 

"deberán recibir la amonestación que corresponda porque será la única manera de abonar a la democracia". El 
representante señaló que en este momento ya se encuentran preparando sus expedientes para presentarlos ante la Sala 

Superior en Toluca, para que los magistrados de los instancia federal se encarguen de dar su  última palabra. Además, 

indicó que en todo momento van a aceptar las derrotas, pero no en aquellos lugares en donde la compra de votos, el 
acarreo, la coacción para votar, entre muchas prácticas más, fueron una constante que pudieron comprobar mediante 

fotos, videos y pruebas testimoniales de los ciudadanos "que ya buscan una nueva forma de hacer política en Hidalgo". 
Para el representante legal de la alianza Juntos por Hidalgo que participó en 23 municipios de manera mancomunada con 

Nueva Alianza y Verde Ecologista, hay confianza en la verticalidad de los magistrados; sin embargo, buscarán una 

segunda opinión de parte de las instancias federales. Finalmente, anunció que será progresivamente como presentarán 
ante la federación sus casos, "todo depende de cómo vaya resolviendo el TEEH". (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Pendientes, panistas en todos los municipios: No porque Mineral de la Reforma represente uno de los 
municipios con mayor crecimiento en Hidalgo, se van a desatender los otros siete municipios impugnados al PAN, señaló 

en conferencia de prensa Arturo Salinas, director jurídico del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Sin embargo, en caso de 

que el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) revierta los triunfos panistas, acudirán a la instancia federal de justicia 
electoral, "pues en materia jurídica siempre hay riesgo y nadie podría garantizar que uno tienen la razón total", señaló. 

Uno de los juicios de inconformidad más significativos que atienden abogados nacionales y locales, es el caso de Mineral 
de la Reforma donde la diferencia fue de 48 votos en relación con la alianza Juntos por Hidalgo. "Todos y cada uno los 
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defenderemos por igual, con el mismo ahincó, pues para el PAN todos los triunfos son importantes", agregó el jurista 

nacional. Esos siete municipios son Tulancingo, Ixmiquilpan, Tlanalapa, Tlanchinol, Tianguistengo, Acaxochitlán y 

Pisaflores. El argumento que pretende revertir el resultado, está sustentado en tres rubros, según señalaron los 
abogados del CEN y el secretario general en funciones de presidente, Raimundo Ordóñez Meneses. En los dos primeros, 

acusan directamente al IEE que instaló una casilla en un domicilio distinto al señalado y también una serie de casillas en 
donde hay distintos errores aritméticos. Finalmente los priistas piden la nulidad de la casilla 725 contigua II, donde llegó 

otra persona distinta. Renovación: Respecto al proceso de elección de presidente del PAN, Ordóñez Meneses informó 

que hasta el momento no se han dado registros. Aunque adelantó que en los próximos días él se registrará en la fórmula 
para poder contender por la dirigencia de su partido. Aunque dijo que el hecho de aspirará, no quiere decir que con ello 

descuidará los trabajos al interior del PAN.  Hasta el momento, han sido tres los panistas que han manifestado su 
intención de dirigir el puesto de presidente del blanquiazul, que dejó Gonzalo Trejo Amador. (Antonio Alcaraz, página 

05) 

Criterio-Se debe crecer en democracia David Penchyna: Acompañado de los presidentes nacionales del PRD y el 
PAN, el vocero del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, David Penchyna Grub, expuso que el tricolor tiene claro que puede 

regresar a Los Pinos, pero ante todo, tiene claro para qué quiere regresar al poder. "El el PRI creemos que México debe 
crecer, sin dar un paso atrás en democracia. Una democracia eficaz que esté a la altura de las expectativas ciudadanas, 

con mayorías estables para hacer las reformas de fondo -una posibilidad real para el PRI en 2012- y crecer fomentando 

la competencia, combatiendo los monopolios; crecer implementando un esquema tributario progresivo y justo, con un 
nuevo impulso a la banca de desarrollo, al mercado interno, y al reposicionamiento de nuestro país en el ámbito 

internacional" Ante empresarios, inversionistas, y banqueros, Penchyna expresó que el acceso al crédito, la progresividad 
tributaria, y el acceso eficiente a las transferencias y programas sociales, son pilares para construir un México más 

competitivo: "Hagamos de esta una patria más justa en el bolsillo de los mexicanos. Combatamos a la pobreza, pero 
rompamos también el paradigma de la mera contención de la miseria; combatamos la desigualdad en la distribución del 

ingreso y creemos las condiciones para generar riqueza, la única política que puede sacar del abismo de la pobreza a 52 

millones de ciudadanos" puntualizó. Durante su exposición ante los asistentes al foro de JP Morgan, Penchyna afirmó que 
la política económica no sólo se traza en función de coyunturas, sino de prioridades: "Inversión educativa sin política 

económica es igual a subempleo. Política económica sin estrategia educativa es propia del siglo pasado. El PRI tiene clara 
la ecuación: el conocimiento es el valor agregado del Siglo 21" Sobre el manejo de la economía, David Penchyna aseguró 

que la estabilidad financiera no debe verse como fin, sino como medio para potenciar el desarrollo del país.(Redacción, 

página 05) 

Sol de Hidalgo-Recibieron constancias munícipes electos de Tula: El presidente electo de Tula de Allende, Jaime 

Allende González, síndicos y regidores propietarios y suplentes recibieron su constancia de mayoría de manos del 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, quien agradeció el trabajo que se desarrolló en la 

pasada contienda electoral de renovación de ayuntamientos; lo que dio como resultado la confianza ciudadana para dar 

continuidad al proyecto de gobierno que impulsa el partido en la región. En su mensaje, Fayad Meneses reconoció la 
unidad de quienes encabezaron la planilla y los conminó para que con la misma visión emprendan más acciones que 

aseguren el desarrollo de los hidalguenses, siempre con la suma de las diferentes expresiones políticas. Por lo anterior, 
dio a conocer que se prepara una capacitación para los integrantes de la asamblea con el objetivo de contar con todos 

los elementos para el mejor desarrollo de la Ley Municipal y la administración del ayuntamiento. Cabe resaltar que la 

entrega de la constancia de mayoría se realiza tras certificación y protocolo correspondiente ante el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo. (Ojo Política)    

Sol de Hidalgo-Prepara Plan de Desarrollo: Luis Baños, el alcalde electo de Mineral de la Reforma, no descansa, 

sigue trabajando y ya, con su equipo de trabajo, prepara lo que será el Plan Municipal de Desarrollo que habrá de aplicar 
durante su periodo de gobierno. Sonriente como siempre, con ese trato amable que le caracteriza, refiere que la 

capacitación para ser un presidente municipal a la altura de las necesidades de la población no es ajena, pues, aún con 
su experiencia como regidor y delegado en Hidalgo de la Procuraduría Agraria, es necesario aprender más para 

responder a las expectativas de la ciudadanía. Aprende, con sus colaboradores, lo necesario para el proceso de Entrega-
Recepción de la administración que hoy encabeza el priista Miguel Escamilla; también, lo relacionado a la Ley de 

Hacienda Pública Municipal y, desde luego, para el gobierno que encabezará por 4 años, 7 meses a partir del 16 de enero 

del 2012. En el diseño del Plan de Desarrollo Municipal, dice, destacan rubros tan importantes como acciones de 
infraestructura en materia de vialidades, hospitales, escuelas, planeación urbana, seguridad pública y otros servicios, 

donde el trabajo coordinado con el gobierno estatal que encabeza Francisco Olvera, será determinante. DIÁLOGO 
CERCANO Y PERMANENTE: Luis Baños insiste que mantener un diálogo cercano y permanente con el gobernador, será 
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una constante en su gobierno, para generar un futuro distinto para Mineral de la Reforma, con mayor inversión y 

desarrollo. Atraer inversión pública y privada que ayude a generar nuevos empleos bien remunerados, implica un trabajo 

conjunto con todas las instancias de gobierno. Generar una administración municipal eficiente, sin olvidar la gestión para 
la obtención de recursos adicionales, afirma, es parte de las acciones que deben demostrar que los electores no se 

equivocaron al elegirlo como alcalde y que los panista tienen la capacidad de gobernar eficazmente. Agrega que cuentan 
con la capacidad y dice estar seguro de estar a la altura de las expectativas de la ciudadanía, por lo que su compromiso 

es corresponder a esa confianza que le brindaron en las urnas. El alcalde electo refiere que las prioridades de su gobierno 

serán la modernización de la administración pública municipal porque el crecimiento tan acelerado de este municipio lo 
demanda. Habla de la necesidad de incorporar nuevas tecnologías e innovar en estrategias para acercar e eficientar los 

servicios que recibe la población. En ese tenor habla de la urgente necesidad de construir más escuelas, contar con un 
hospital metropolitano para tener servicio del cuidado de la salud a la altura de la ciudadanía que demanda atención 

eficiente. Necesitamos mayor inversión en vialidades y distribuidores en puntos estratégicos. Precisa que para la 
obtención de los recursos necesarios, su gobierno será un gestor constante para traer más dinero a Mineral de la 

Reforma que se transforme en obras y servicios básicos con calidad y, en ese sentido, refiere que ya busca tener una 

audiencia con el gobernador Olvera a efecto de coordinar esfuerzos de manera eficiente e institucional, cordial y cercana 
con el mandatario. (Ojo Política)  

El Independiente-Perredistas desmienten a Lemus: PAN no les "comió mandado": Perredistas de Mineral de la 

Reforma desmintieron a la presidenta del comité ejecutivo municipal del PRD María Lemus Arias quien afirmo que el PAN 
LE COMIO EL MANDADO AL SOL AZTECA, al cederle posiciones de mas en ese municipio, el Secretario Electoral Municipal  

de la Revolución Democrática Gustavo Lozano González señaló que Lemus Arias participo en las mesas de negociación 
para delimitar la coalición en el municipio, por lo que ahora, dijo, no puede descalificar el convenio que ella aprobó.  

Agregó que Lemus Arias acusó al dirigente del PRD Pedro Porras Pérez y al representante de la coalición ante el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Ricardo Gómez Moreno de tomar atribuciones que sólo le correspondían a la 

estructura municipal. El documento de Lemus no tomó en cuenta a perredistas de M. de la Reforma Tal acusación fue 

hecha a través de un escrito enviado al Comité Ejecutivo Nacional del partido, sin embargo el documento "fue hecho a 
título personal porque no tomó en cuenta a los perredistas de Mineral de la Reforma". Acusó a Lemus Arias de no 

participar en la campaña de Luis Baños, lo cual podría significarle sanción en la Comisión Nacional de Garantías, 
organismo del partido que ya tiene la queja en sus manos. Lozano González dijo que los tres regidores electos del PRD 

apoyan al alcalde electo de la coalición "Hidalgo nos une". A las instalaciones de este dia-rio acudieron perredistas de 

Mineral de la Reforma para dar a conocer tal postura y afirmaron que los formatos con los cuales afilia-ron a 
representantes de casilla tienen el logotipo de la alianza. (Redacción, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Ordena el TEPJF al IFE multar a AMLO y PT por mil spots: La Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación ordenó al IFE individualizar la sanción contra el PT y Andrés Manuel López Obrador, al 

considerar que la difusión de más de mil spots en tiempos oficiales intentaba posicionar a ese político rumbo a los 

comicios de 2012. Durante su sesión pública de este miércoles, los magistrados revocaron con ello la resolución del 
Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), consistente en una amonestación pública al Partido del Trabajo y al 

tabasqueño por la difusión de esos promocionales. Por unanimidad y sin discusión, los siete magistrados resolvieron 
modificar dicha sanción dado que los agravios en que se incurrió no pueden calificarse como leves, pues la intención de 

los promocionales sí era posicionar al ex candidato presidencial de cara a la contienda federal. La presidenta del TEPJF, 
María del Carmen Alanís, informó que “se revoca la resolución del Consejo General del IFE mediante la cual impuso una 

amonestación pública al PT respecto de procedimiento especial sancionador iniciado, con motivo de la denuncia 

presentada por el Partido Acción Nacional contra Andrés Manuel López Obrador”. Además, contra los partidos del Trabajo 
y Convergencia “por la difusión de promocionales tendientes a buscar un posicionamiento partidista para el proceso 

electoral federal de 2012 fuera del periodo previsto por la ley”. En tal sentido, los magistrados del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación solicitaron al IFE calificar la gravedad de la falta cometida e individualizar la sanción a 

imponer “mediante una determinación en la que funde y motive adecuadamente su decisión”. Antes, el secretario de 

Estudio y Cuenta del tribunal, José Ceballos, dio lectura a la ponencia del magistrado Pedro Esteban Penagos López, 
responsable del caso, e informó que la autoridad electoral administrativa detectó más de mil impactos del tabasqueño, 

tanto en el Distrito Federal como en el interior del país. En los spots, López Obrador presenta el decálogo llamado 
“Proyecto Alternativo de Nación”. (Redacción, página 21) 
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El Reloj-Llegan primeros asuntos a revisión del TEPJF: Tras las resoluciones emitidas por el Tribunal Electoral del 

Estado de Hidalgo (TEEH) el pasado fin de semana, llegan primeros asuntos a revisión del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF). Representantes de los partidos políticos adelantaron que tras las resoluciones del TEEH 
acudirán a las instancias federales, ya que no coinciden con los criterios adoptados por el órgano local. Cabe recordar 

que los partidos políticos y coaliciones tenían de plazo hasta la media noche de este miércoles para interponer los 
recursos de revisión ante el TEEH, mismos que serán turnados a la Sala Regional del TEPJF. Los asuntos que se prevé 

serán turnados al TEPJF son los relacionados con los municipios de Juárez Hidalgo y Tezontepec de Aldama impugnados 

por el PRD; Pacula y San Salvador de Hidalgo nos Une; San Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, Nopala, Molango y 
Tlanalapa del PRI, así como Lolotla presentado por Juntos por Hidalgo. En este sentido, Marco Antonio Rico Mercado, 

vocero del PRD en el estado, expresó que en ambos casos (Tezontepec de Aldama y Juárez Hidalgo) recurrirán a la 
instancia federal, toda vez que no comparten el criterio de argumentación del órgano electoral local. Por su parte, el 

representante del PRI ante el Instituto Estatal Electoral a (IEE), Roberto Rico Ruiz, adelantó que en todos los casos se 
recurrirá a al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en la sala regional Toluca “se van a defender todos 

los triunfos”, enfatizó. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Independiente-Tribunal no precisa fecha exacta para próxima resolución de impugnación: El Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo sigue sin dar a conocer la fecha exacta de la próxima sesión pública para sacar adelante 

otras impugnaciones derivadas de la jornada electoral del 3 de julio, en la que se eligieron 84 alcaldes. Lo anterior 

porque no se ha publicado ningún aviso conforme a lo previsto en los artículos 5,7 y 86 de la Ley Estatal de Medios de 
Impugnación en Materia Electoral y a la fracción 104,106 de la Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado de Hidalgo. Al 

menos mañana, contrario a lo que se rumoraba en el ambiente político, no se llevará a cabo ninguna sesión pública para 
resolver los medios de impugnación que motivaron la creación de 43 expedientes, de los cuales se han resuelto 10, Va 

que no se hizo público ningún aviso en la página oficial del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo. Para celebrar sesión 
es necesario que el tribunal publique un aviso en estrados y en la página http:// www.trielectoralhidalgo.org.mx, en la 

que especifique la fecha o fe-chas de las sesiones públicas con anticipación de 24 horas. (Miguel Ángel Carrasco, 

página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Alumnos del ITP protestan por aumento: Debido al incremento en los costos de colegiatura aprobados por 

parte del Comité de Planeación del Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP), alumnos inscritos en diferentes programas 
educativos de esta casa de estudios, expresaron su molestia, e informaron que realizarán una manifestación el próximo 

lunes 8 de agosto, en las inmediaciones de la Explanada Bicentenario de la capital, para exigir que se dé una solución a 

esta problemática. El aumento representa un 50 por ciento a comparación del monto recaudado el semestre anterior, 
sobre esto, los universitarios consideraron que es un lineamiento que afecta su economía, ya que según dijeron la 

mayoría de los estudiantes pertenecen a comunidades de alta marginación en el estado. Francisco Hernández Jiménez, 
presidente del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos del ITP explicó que está dependencia busca salvaguardar los 

derechos e integridad de sus compañeros, y afirmó que su postura es la de mediar el conflicto entre los sectores 

involucrados. “El comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos se reunió con la dirección para discutir el aumento de los 
costos de inscripción y reinscripción para este periodo, el aumento que se pretendía hacer era de 2 mil 100 pesos, el cual 

se nos hacía excesivo, analizamos cada una de las propuestas que se planteaban y esto nos llevó a hacerlo 
gradualmente”, señaló. “No podíamos permitir que un aumento fuera tan elevado del cien por ciento, pero tampoco 

podíamos seguir con la situación que se vive en el Tec por la falta de recursos, por lo tanto coincidimos en un aumento 
del 50 por ciento”, explicó Hernández Jiménez. Entre las declaraciones por parte de la comunidad estudiantil, los 

entrevistados dijeron que el monto de colegiatura es excesivo a comparación del que se recauda en otras universidades, 

en las que cuentan con mayor infraestructura y servicios como trasporte, centro de cómputo, entre otros.  “Hace poco 
hubo un cambio de directivos, el incremento se dio en vacaciones cuando la mayoría del alumnado no se encuentra, 

siento que no es mucho el incremento, pero la mayoría de los alumnos son foráneos y de bajos recursos, si ellos no 
están enterados puesto que están en sus pueblos, se me hace un atropello por parte de la dirección”, criticó un 

estudiante quien pidió omitir su nombre. Instituto Tecnológico de Pachuca, segunda universidad pública en importancia 

en la capital. Foto: Especial  Otro alumno de noveno semestre señaló que “la verdad estoy en contra porque fue 
demasiado dinero, sin previo aviso y en un lapso muy corto. Tengo dos años de casado, tengo una hija, mi esposa está 

embarazada y trabajo de electricista. No tengo la facilidad para pagar estos 500 pesos”, agregó el estudiante, al tiempo 
de pronunciarse a favor de la política de rendición de cuentas que planean los directivos. En su oportunidad, Gloria Edith 

Palacios Almón, directora del IT de Pachuca, indicó que la mayor parte de los ingresos que percibe esta institución se 
obtienen a través de los montos de inscripción y reinscripción, ya que su subsidio es federal y todo se va a la nómina de 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-12967.html
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los docentes. A comparación de otras universidades en el estado, esta casa de estudios percibe menos del 50 por ciento 

de presupuesto por parte de la federación, ante esta situación, Palacios Almón explicó que la única forma de crecer en 

matrícula es a través de centros de educación a distancia.  Aumento por inflación económica Jorge Martínez Muñoz, 
subdirector académico del Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP), informó que el incremento a la colegiatura se debe a 

la inflación económica que se vive en el país, en donde los gastos aumentan, mientras los recursos que se obtienen por 
parte de la federación se han mantenido por varios años. Comentó que los alumnos tienen acceso a un comunicado 

emitido por parte del Comité de Planeación que está disponible en el portal de internet de esta universidad, en el cual se 

expresa de manera puntual los motivos que obligaron a esta área administrativa a tomar la medida de incrementar en un 
50 por ciento los costos de colegiatura. Finalmente aseguró que los alumnos que participen en este movimiento, no 

recibirán ninguna represalia, puesto que considera, están en su derecho de expresarse de una manera pacífica respecto a 
los intereses que les competen como miembros de un plantel educativo.  Sin embargo, espera que a través del diálogo 

entre representantes, logren concretar un acuerdo para evitar que los estudiantes se vean afectados por problemas 
ajenos o externos a la institución derivados de esta situación.  (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Siete mil alumnos marcharán en UAEH: Más de siete mil alumnos de la Universidad Autónoma del Estado 

de Hidalgo planean marchar el próximo martes en protesta a la clausura de una gasolinera propiedad de la casa de 
estudios, informo José Fernando Enciso Ruiz, presidente del Consejo Estudiantil Universitario. El líder estudiantil señaló 

que el bloquear esta fuente de ingresos a la institución afecta a más de mil alumnos de escasos recursos, debido a que 

de las ganancias de esta estación de servicio, anualmente se designan 800 cincuenta mil pesos para el fondo de becas. 
“Es una cosa que los estudiantes no van a dejar y que yo como su representante voy a dejar que suceda”, declaró Enciso 

Ruiz. En caso de que la respuesta no sea favorable por parte de las autoridades, anualmente, aproximadamente serán 
más de mil alumnos los que se queden sin apoyo económico y por consiguiente la tasa de deserción escolar se 

incrementará seriamente, explicó José Fernando. “En el año y medio que llevó de gestión, he aumentado en un cincuenta 
por ciento las becas y esto que está ocurriendo disminuye de manera importante este apoyo a los estudiantes”. Enciso 

Ruiz detalló que ya son más de nueve meses los que ha estado cerrada la estación de servició, esto fue impuesto sin 

ningún fundamento jurídico. El acta constitutiva de la gasolinera esta en un 99 por ciento a nombre de la máxima casa 
de estudios del estado. Se tiene programado que el contingente caminará por las principales calles de Pachuca para 

finalizar frente al palacio de gobierno, donde solicitarán la audiencia con el ejecutivo del estado, Francisco Olvera. “yo 
tengo fe en que habrá una solución, de no ser así realizaremos un paro técnico”, agregó Fernando Enciso. El presidente 

del consejo detalló que se visitarán todas las escuelas de la UAEH para dar a conocer a la comunidad universitaria el 

problema y así exhortarlos a que se sumen a este movimiento. Así también les pedirá que no caigan en provocaciones el 
día de la marcha en caso de sufrir represión por los cuerpos policíacos. En otros temas, José Fernando detalló que esta 

informado acerca de la inconformidad de los estudiantes del Tecnológico de Pachuca. (Cristopher Rogel, página 07) 

Milenio-Hidalgo apoya la lucha contra el crimen: Olvera: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, alabó la 

lucha contra el crimen organizado emprendida por el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y aseguró que 

su administración se ha unido activamente al combate de la delincuencia. Los titulares del Ejecutivo estatal y del federal 
asistieron como invitados especiales al evento del aniversario 60 de la empresa DINA, en Ciudad Sahagún, municipio de 

Tepeapulco, Hidalgo, donde destacaron el papel de este corporativo en el desarrollo del la zona industrial de la región y 
de todo el estado. “Trabajamos haciendo eco a la lucha del señor Presidente de la República buscando recuperar la 

seguridad y tranquilidad en el país. Hidalgo ha dado también la batalla y hoy por hoy somos de los estados más seguros, 

con menor incidencia delictiva de los últimos años”, dijo el mandatario estatal. “Hemos logrado la captura de muchas de 
las personas dedicadas a actividades del crimen organizado, el presidente marca la pauta, inicia esta gran cruzada 

nacional por la tranquilidad y la seguridad nacional y en Hidalgo seguimos su ejemplo y vamos tras sus pasos buscando 
recuperar una de las condiciones necesarias para el desarrollo que es la paz social y jurídica en todos los sentidos”, 

expresó Olvera Ruiz. Sobre el tema económico, consideró que el estado muestra señales de recuperación económica, 

muestra de ello son los 12 mil empleos generados en la entidad en los utilillos seis meses, la mayoría de ellos en Ciudad 
Sahagún. Reconoció que la zona industrial de Tepeapulco pasó por momentos críticos, pero que ya se comienzan a ver 

signos de recuperación.  “En esta tierra después de haber vivió un gran crecimiento económico se generó desempleo y 
desolación (…) nosotros estamos permanentemente abiertos la inversión, dando todas las facilidades generando que el 

gobierno mejores sus procesos para inscribirnos como una sociedad competitiva, para dar en menos tiempo todo tipo de 
trámites”, expresó el gobernador. Por su parte, el Presidente de la República aseguró que México se ha consolidado como 

uno de los países más competitivos del mundo y urgió a los legisladores federales a aprobar la reforma laboral para 

mejorar las condiciones de empleo. “Que se hagan las reformas que permitan a México ser más competitivo, traer más 
inversión y, con ello, generar más empleos y, no sólo más empleos, sino mejor pagados. Porque a medida que venga 

más inversión en México por la competitividad del país, en esa misma medida crecerá el ingreso nacional”, afirmó. 
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Calderón Hinojosa enfatizó que durante su administración, México ha pasado del lugar 73 al 35 en facilidades para 

establecer un negocio. Añadió que de 2001 al 2010, el volumen de exportaciones de productos de manufactura pasó de 6 

mil millones de dólares a 14 mil millones de dólares. También destacó que la industria automotriz del país se ha 
consolidado como una de las más fuertes del mundo y afirmó que en 4 años de su gobierno se han recibido inversiones 

en el país por 10 mil millones de pesos para este ramo y que 8.5 de cada 10 camiones que circulan en Estados Unidos se 
construyen en México. “Los indicadores, según el Banco Mundial, muestran que México es el país más competitivo del 

mundo en este momento para exportar manufacturas a Estados Unidos, que es uno de los países más competitivos, 

también, en general, para manufacturas, que es uno de los más competitivos, también, a nivel global. Y eso se está 
reflejando no sólo en análisis de firmas especializadas, sino, también, en hechos, como es el éxito creciente que están 

teniendo los autobuses y camiones de DINA, fabricados aquí, en el estado de Hidalgo. México se consolida, además, 
como país experto en industria automotriz, como un gran productor automotriz. De hecho, la industria automotriz ya ha 

llegado a contribuir con más del 17 por ciento del Producto Interno Bruto manufacturero y, dentro de este sector.  
Aniversario de DINA Ayer, DINA celebró 60 años de existencia. Guillermo Gómez Flores, presidente del Grupo DINA, 

afirmó que buscan consolidarse en el mercado automotriz de México, Latinoamérica y Estados Unidos. “DINA es el 

cimiento de la industria automotriz en México, la única empresa con capital 100 por ciento mexicano… 20 por ciento del 
parque vehicular de autobuses del país con más 225 mil unidades en circulación”, dijo el empresario. Gómez Flores dijo 

que se han invertido mil 200 millones de pesos en los últimos años para echar a andar de nuevo a la empresa. El 
empresario pidió al presidente de la república renovar el parque de autobuses en el país para ahorrar 18 mil millones de 

dólares anuales en energéticos y para evitar la emisión de 128 millones de toneladas de gases de efecto invernadero a la 

atmósfera.  DINA es una empresa filial del Grupo Empresarial G, el cual que genera 5 mil empleos directos y 20 mil 
indirectos en todo el país. La planta de Ciudad Sahagún puede armar un vehículo por hora, 100 mil autobuses anuales. 

“Le doy una felicitación por el valor demostrado en el heroico combate frontal al crimen organizado y por sus aciertos en 
la implementación del seguro popular”, dijo el empresario a Felipe Calderón. (Gustavo Godínez, página 08) 

Criterio-Cuestionan diputados seguridad en refinería: Por unanimidad, diputados de Hidalgo exhortaron al 

presidente Felipe Calderón y al director de Pemex, Juan José Suárez Coppel; que efectúen auditorias para garantizar las 
normas de seguridad en las instalaciones de la refinería Miguel Hidalgo en Tula. Al tiempo de lamentar la muerte de tres 

trabajadores luego del accidente ocurrido el pasado sábado, los legisladores también pugnaron porque verdaderamente 
se realicen acciones de prevención de contingencias. En un principio, el llamado fue hecho por el legislador Juan 

Francisco Mendoza, quien relató que el día de la tragedia "se generó un incendio que derivó en la explosión en los 

equipos C-103, 3 y 4, durante el proceso de arranque de la planta reductora de viscosidad del sector uno", recordó. 
Asimismo, refirió que ocho días antes, también se registró una fuga y posteriormente un incendio en el cambiador de 

calor EA-107D, de la planta combinada del sector uno, en el mismo complejo de la paraestatal. Por todas estas razones, 
se hizo el exhorto durante la primer sesión de la diputación permanente. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Listos, expedientes de evaluación de daños: El secretario de Planeación y Desarrollo regional del gobierno 

del estado, Alberto Meléndez Apodaca, aseguró que ya se tienen listos los expedientes sobre la evaluación por los daños 
que provocó la tormenta Arlene a su paso por Hidalgo. Además, aseguró que tanto comités como subcomités encargados 

de las evaluaciones prácticamente tienen listos al 100 por ciento la evaluación de los daños, mismos que serán 
presentados a tiempo a la federación para poder acceder a los recursos extraordinarios del Fondo Nacional de Desastres 

(Fonden) para la reconstrucción. Cuestionado sobre el monto al que ascienden las afectaciones, el funcionario precisó 

que será hasta que se sostenga una reunión con comités y subcomités cuando se pueda precisar el monto de los daños 
que provocó el impacto del fenómeno meteorológico en la entidad. Cabe mencionar que apenas el pasado 20 de julio, 

autoridades de la Secretaría de Agricultura estimaban en un primer reporte que hubo afectaciones en 7 mil 800 
hectáreas. En tanto que en materia de obras públicas, los daños apenas se cuantificaban en más de 800 millones de 

pesos. Fue por este motivo que incluso autoridades federales reconocieron que la entidad calificaba para acceder a 

recursos extraordinarios para su reconstrucción en 54 municipios, se anunció durante visita de la coordinación nacional 
de Protección Civil. La entidad tiene como plazo el 20 de agosto próximo para la entrega de evaluaciones de daños; no 

obstante, se confía en que la cuantificación de daños esté lista antes en el plazo que brindó la federación. (Emmanuel 
Rincón, página 06) 

El Independiente- Llama Profeco a rescatar a papeleros en programa de útiles: La titular de la Procuraduría 

Federal del Consumidor (Profeco) Leslie del Villar Sosa llamó al gobierno estatal a que el pro-grama de útiles escolares se 
distribuya mediante un sistema de vales a fin de rescatar al gremio papelero local, que actualmente está "en peligro de 

extinción". Están acabando el gremio: La representante del gobierno federal dijo que los empleos no se generan por 
decreto, sino por aplicación de políticas públicas que apoyen a la planta productiva local, en este caso los papeleros. Al 
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anunciar la Feria Regreso a Clases 2011, la delega-da llamó "respetuosamente" al Ejecutivo a que reconsidere la 

estrategia de distribución del plan de ayuda para el siguiente ejercicio fiscal. Consecuencias desastrosas: miles sin 

empleo:  Esta propuesta ha sido plantea-da por Organización de Papelerías Asociadas de Pachuca y Municipios del Estado 
de Hidalgo (OPAEH) desde que se puso en marcha este esquema, organismo que ha reportado la  pérdida de 24 mil 

empleos y 9 mil 650 papelerías cerradas de 2008 a la fecha. La Canaco, que apoya a la OPAEH en las gestiones ante el 
gobierno para poner en marcha el sistema de vales, reporta avances considerables para que los papeleros se convier-tan 

en proveedores del gobierno, para lo cual deben cumplir con cierta normatividad. El presidente de esta agrupación 

Andrés Velázquez Vázquez dijo que en conjunto con las autoridades, se desarrollan otro tipo de acciones en beneficio de 
las papelerías, como ferias y exposiciones. (Laura Trejo, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Conapred pide quitar campaña Pachuca para los pachuqueños: El Consejo Nacional para Prevenir la 
Discriminación (Conapred) resolvió que la campaña Pachuca para los Pachuqueños, perteneciente al Movimiento Nacional 

de Agrupaciones Productivas y de Servicios (CNAPS) del PRI es discriminatoria para las personas que habitan en la capital 
y pertenecen a otros municipios, inclusive a otros estados de la República.  De acuerdo con los expedientes 

CONAPRED/DGAQR/865/10/DQ/1/HGO/Q494 y CONAPRED/DGAQR/881/10/DQ/1/HGO/Q503 la organización liderada por 

Pedro Solares tendrá que retirar la campaña publicitaria que fue desplegada en el transporte público de la capital del 
estado, pues es considerada ofensiva contra personas que no viven en Pachuca. Según lo dictaminado por la Conapred, 

los conductores de unidades públicas de los concesionarios de transportes en Pachuca y líderes de las CNAPS también 
deberán someterse a campañas de sensibilización para evitar actos discriminatorios.  En las conclusiones la Conapred 

indica: “se considera un acto de discriminación porque es un mensaje que fomenta la exclusión de gente que vive en 

Pachuca, Hidalgo pero que no es originaria del lugar”. En ese sentido, Alfredo Alcalá Montaño, presidente de la Academia 
Hidalguense de Educación y Derechos Humanos (ACADERH) A.C. organización que promovió la demanda por la campaña 

publicitaria en Pachuca, dijo que el caso fue muy relevante porque se ganó la queja contra la CNAPS y lograron que se 
retirara toda la publicidad, así como la capacitación en materia de discriminación al personal de esa organización.  La 

queja emitida ante la Conapred señala que la ACADERH mostraba su rechazo e indignación ante la campaña que 
promueve la discriminación en el municipio de Pachuca, bajo la consigna Pachuca para los pachuqueños, con la cual un 

grupo de transportistas excluían a todo aquel que no vive en Pachuca, a pesar de que gran mayoría de los que viven en 

la zona metropolitana capitalina son en su mayoría oriundos de otros municipios y casi la mitad de otra entidad.  La 
campaña, según el presidente de la ACADERH, contribuye a generar un clima de odio hacía los inmigrantes que 

conforman la mayoría de la población pachuqueña.  La publicidad, además, rebasó al transporte público y también en 
negocios y casas se estaba desplegando la leyenda Pachuca para los pachuqueños. “El transporte público fue utilizado 

como un medio de campaña”. Claves-Abusos  •Alfredo Alcalá Montaño, presidente de la ACADERH, denunció que la 

pobreza, marginación y el rezago en Hidalgo también forma parte de la violación a los derechos humanos. •La academia 
que lidera lleva al menos 10 casos significativos en torno a la violación de derechos humanos, entre ellos el de una mujer 

que es víctima del abuso de poder en el Instituto Nacional de Antropología e Historia. •Además de abusos policíacos por 
parte de elementos estatales y municipales, el caso de la escuela primaria Hijos del Ejército donde los niños eran 

violados, entre otros. (Misael Zavala, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña Nieto cuenta ya con 90 mil operadores: Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, ya 
cuenta en todo el país con poco más de 90 mil operadores para los comicios de 2012.  Según documentos internos del 

PRI, elaborados por la Secretaría de Acción Electoral, tan sólo en su entidad tiene 30 mil operadores, denominados 
Fuerza Mexiquense, que se desplegaron en los estados con comicios durante los procesos de 2010 y 2011.  Integrantes 

del CEN del PRI aseguraron que durante esos procesos electorales dicha estructura se triplicó con el personal que radica 
en los estados y opera bajo la coordinación de los mexiquenses, con lo que los priistas cuentan con poco más de 90 mil 

promotores del voto para Peña Nieto en todo el país.  En contraparte, el senador Manlio Fabio Beltrones tiene una 

estructura más reducida que depende de las organizaciones adherentes del PRI, como la CNOP, de donde fue dirigente, y 
la Fundación Colosio con sus representaciones en los estados. Las estimaciones de los simpatizantes para el senador son 

más reservadas y dentro del CEN priista no existen cálculos concretos.  Después de terminadas las elecciones de 2011, 
las estructuras priistas para los aspirantes a candidatos presidenciales ya comienzan a conformarse y derivan, sobre todo, 

de la organización que se efectuó para los comicios estatales, que ha tenido como puntal a Fuerza Mexiquense, que 

existe desde que Arturo Montiel gobernaba esa entidad.  Con marcadas diferencias entre sí y sin ser abiertamente 
estructuras proselitistas, los aspirantes a candidatos tienen conformados grupos de apoyo en todo el país.  A pesar de 
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que por parte del CEN del PRI se movilizaron en las últimas elecciones a poco más de 700 mil promotores para cinco 

estados, se estima que poco más de 10 por ciento continuó con las acciones proselitistas después de terminados los 

comicios locales.  Enrique Peña tiene una clara ventaja con la conformación de sus cuadros que ocupó en todos los 
procesos locales, principalmente en las elecciones de Veracruz, Quintana Roo y Nayarit.  Según documentos del PRI, se 

estima que hay 76 mil operadores y promotores del voto en el Estado de México, sin embargo, se cuenta sólo con 30 mil 
de manera fija.  En el Distrito Federal, a pesar de ser una de las entidades más cercanas al Estado de México, aún no se 

cuenta con una estructura clara a favor de Peña ni de Beltrones. Según los documentos de la Secretaría de Acción 

Electoral, para promover el partido en términos generales, es decir, para los puestos de elección federal y las elecciones 
que se tengan en cada estado, se cuenta con poco más de cinco millones de promotores del voto y personal capacitado 

como representante de casilla.  Como parte de las estimaciones de votación, el PRI espera un piso de votos de 33 
millones 890 mil, siento Estado de México, Distrito Federal, Veracruz y Jalisco los principales proveedores debido a su 

lista nominal.  Claves-La fuerza • Fuerza Mexiquense fue factor fundamental para que el PRI recuperara el gobierno de 
Yucatán con Ivonne Ortega, ya que había perdido toda su estructura en la entidad. Es una de la razones de la gran 

cercanía de la gobernadora con Peña Nieto. • Una de las causas que atribuyen algunos priistas a la derrota de Roberto 

Madrazo en 2006 es que Fuerza Mexiquense no apoyó su candidatura, ya que lo culparon de haber filtrado la información 
de supuesto enriquecimiento del ex gobernador Arturo Montiel. (Miriam Castillo, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que, pese a los recientes episodios de inseguridad en Michoacán, el presidente Felipe Calderón no sólo viajará a su 

tierra este jueves, sino que pernoctará en Morelia para continuar con su agenda, que incluye la inauguración de tramos 
carreteros por los rumbos de Lázaro Cárdenas y Nueva Italia. 

Que la que de plano no quiso correr riesgos fue la fracción del PAN en la Cámara de Diputados, que encabeza Josefina 

Vázquez Mota. 

Los legisladores desecharon la posibilidad de celebrar en la capital michoacana su reunión previa al periodo ordinario de 

sesiones, pues alegan que el gobierno que encabeza Leonel Godoy dejó claro que no les puede garantizar su seguridad 
personal. 

Y eso que el propio mandatario estatal dijo ayer que la entidad no es un foco rojo. 

Que debido a que la atención de la dirigencia panista estuvo puesta el fin de semana en su elección interna en 

Michoacán, de la que salió vencedora Cocoa Calderón, y después en su alianza con el Panal, las conversaciones con los 
equipos de los aspirantes a la candidatura presidencial se hicieron a un lado. 

Será hasta la próxima semana cuando se reactiven los encuentros para seguir adelgazando la lista de tapados. 

A ver qué tal le sale el fua a Ernesto Cordero. 

Que el priista Ernesto Nemer, presidente del Congreso del Estado de México, será ratificado por la mayoría de su 
partido en la Legislatura local y será el encargado de recibir el último Informe de gobierno de Enrique Peña Nieto. De 

paso conducirá la toma de protesta a Eruviel Ávila. 

Nemer no puede quejarse, pues le están pagando bien su declinación en la contienda interna del PRI. 

Que algo se cocina entre la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal y la UNAM. 

Una muestra fue la presencia del rector José Narro Robles en la graduación de nuevos elementos en el Instituto 
Técnico de Formación Policial. 
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Más de uno se sorprendió cuando vio en el estrado al rector junto al jefe de la policía capitalina, Manuel Mondragón. 

¿Habrá olvidado el universitario las críticas que hizo al llamado de alimentar a la Policía Federal con egresados de la 

UNAM? 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Los futuros senadores: No concluye formalmente aún el proceso de renovación de los 84 ayuntamientos y en el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), como en los de oposición, ya se barajan nombres de quienes aspirarán a una 

posición en el Senado de la República. Así, figuran políticos como el diputado federal plurinominal Canek Vázquez, quien 

teje una red de apoyo basada en su estrecha relación con el senador Manlio Fabio Beltrones y en el trabajo que realiza a 
favor del gobernador Francisco Olvera Ruiz. Carolina Viggiano Austria, diputada federal, se ha encumbrado en el poder a 

partir de su relación familiar con los hermanos Humberto y Rubén Moreira. El primero, presidente nacional del PRI y el 
segundo gobernador electo de Coahuila, con quien hace unas semanas contrajo nupcias. Omar Fayad Meneses, con todo 

y las críticas en su contra, se mantiene en la pelea y sin duda luchará por alcanzar una posición en el senado, lo mismo 

que José Antonio Rojo García y el ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto, ambos hoy con carteras en la dirigencia 
nacional de la CNC. De querer, el propio ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong también estaría en esa lista de 

aspirantes. Misma pretensión ha expresado el diputado federal David Penchyna Grub, quien también ha alcanzado 
notoriedad, a partir de ser el vocero del PRI sobre todo para responder a los ataques de los partidos de oposición y del 

gobierno federal. Por cierto, respecto al gobierno federal, el presidente Felipe Calderón ha dado muestras de no requerir 
de informar a los gobernantes de los estados que visita, sobre sus sorpresivas acciones. El sábado anterior estuvo en el 

estadio Hidalgo y ayer en Ciudad Sahagún, al titular del Ejecutivo estatal, Francisco Olvera, se le notificó su presencia 

apenas horas antes. Cuestión de romper protocolos de civilidad y hasta de seguridad. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Táctica y Estrategia… 

Parar al PRI: Al parecer no hay otra cosa en la agenda de la izquierda, del gobierno federal y de su partido, el PAN: 
Parar al PRI cueste lo que cueste. Parar al PRI como deber moral e histórico frente a los mexicanos. Parar al PRI para no 

cumplir la sentencia-diagnóstico de Vargas Llosa, y manifestar “masoquismo colectivo”. Parar al PRI como deber 
patriótico y no sólo como objetivo político electoral. Pienso que buena parte de los fallidos intentos por frenar el paso del 

partido tricolor, se deben a la concepción de los rivales del PRI, respecto a su objeto de estudio y obsesión. Piensan, 

definen y visualizan al PRI como un sistema cultural y político de dominación, vertical y autoritario. Omiten la 
operatividad electoral tricolor cimentada desde lo local –una fuerza centrífuga–, y prefieren verlo como el etéreo enemigo 

a vencer en “bregas de eternidad”. En otras palabras, quieren frenar a la pesadilla que les acecha por las noches, al 
recuerdo añejo, y no al adversario que deben enfrentar una mañana de domingo en las urnas. Por eso el mensaje no 

permea ni se posiciona en la opinión pública. Por eso la detención de Hank fue irrelevante en términos de percepción 
para el proceso electoral, y los constantes mensajes sobre el pasado ignominioso y el retorno del dinosaurio, parecen 

susurro en medio de la tormenta. Muchos eran los rasgos del antiguo régimen. Entre ellos, el control de los medios de 

información, de la política monetaria –además evidentemente, de las finanzas públicas–, la mayoría absoluta en el 
Congreso y sumisión respecto al Ejecutivo, amén de policías políticas y restricción de libertades civiles. Rasgos que el 

gobierno busca tatuar en la imagen del PRI, 11 años después de la alternancia, y que a juicio del electorado son 
características de un sistema, no más de un partido político. A pesar de nuestra constante frustración con la democracia, 

debemos reconocer que esos rasgos se fueron para no volver, incluso, si el PRI regresara al poder. Ahí el error de cálculo 

de la izquierda y la derecha, obstinados en ondear la bandera del pasado, miopes ante su rival. Avocados a evitar la 
“restauración” imposible, se impiden ganar una simple elección. (José Luis Anton, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer durante la reunión de Los amigos de Cordero hubo confusión entre los mismos funcionarios estatales y 

federales. Dicen que hasta pocos minutos antes de la hora pactada, algunos todavía pensaban que sí vendría Ernesto 
Cordero a Pachuca para anunciar sus aspiraciones a la presidencia de la República; por lo que la reunión se retrasó por 

lo menos una hora. Pero lo importantes que es que en Hidalgo ya se vio quiénes son sus amigos, pues acudieron los 
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delegados de Profeco, Sonia Leslie del Villar; el de Economía, Cornelio García y el de Segob, Jorge Moctezuma. 

Que a un mes de que el procurador de Justicia, Alejandro Straffon anunciara una fiscalía especializada en delitos de 
género, todavía no sabe quién estará al frente de la nueva oficina, por lo que sigue revisando currículos. Dicen que en lo 

que encuentra al mejor prospecto, que podría ser un abogado que quiso entrar a la pelea por Pachuca, ya capacitan a los 
ministerios públicos, pues hay algunos que no saben el significado de la palabra género. 

Que el comité estatal del PAN tuvo que echar mano de toda la tropa de abogados del CEN nacional para defender el 
triunfo de Luis Baños en Mineral de La Reforma. Dicen que ayer llegaron los abogados al Tribunal Estatal electoral, 

quienes llevan el caso del alcalde electo, pues todavía hay el temor de que la segunda alcaldía más importante del estado 
les pueda ser arrebatada. 

Que la directora del Instituto Tecnológico de Pachuca, Gloria Edith Palacios pide comprensión con el asunto de los 
alumnos rebeldes que se quejan por el aumento en las cuotas. La académica argumenta que es una de las mejores 

universidades de Pachuca y sin embargo, le dan mucho menos presupuesto que a otras, por lo que, con razón, pide más 
recursos para sostener el nivel académico del Tec. Ojalá hubiera alguna autoridad que se tomara la molestia de ver el 

asunto. 

Que quienes de plano están peor que los diputados locales son los regidores de Tulancingo, quienes en lo que va del año 

sólo han estado en sesión cinco veces, lo que equivale a que no es ni una por mes. Pero dicen que la culpa la tiene el 
propio alcalde, Jorge Márquez, quien no tiene la iniciativa de ponerse a trabajar, mientras los regidores disfrutan de lo 

que les queda de beca, al fin que ya se van. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“No podíamos permitir que un aumento fuera tan elevado del cien por ciento, pero tampoco podíamos seguir con la 

situación que se vive en el Tec por la falta de recursos.” 

Francisco Hernández, presidente de la sociedad de alumnos del ITP, sobre la amenaza de marchar en contra de los 

aumentos.  

“Trabajamos haciendo eco a la lucha del señor Presidente de la República buscando recuperar la seguridad y tranquilidad 

en el país.” 

Francisco Olvera, gobernador del estado, durante la visita de Felipe Calderón a Ciudad Sahagún para festejar los 60 
años de DINA. 

“Creemos que se debe respetar el sentir del voto de los ciudadanos, con el que se obtuvo el triunfo de Luis Baños en 
Mineral de la Reforma.” 

Arturo Salinas, director jurídico del CEN del PAN, sobre la defensa de Luis Baños en La Reforma. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que el martes la secretaria general de la Sección 15 del SNTE, Mirna García López, convocó a los jefes de sector a una 

reunión ante la inminente renovación de la dirigencia sindical del magisterio local, la cual se realizará en noviembre. 

Entre otras cosas, la dirigente los convocó a la unidad y, principalmente, les conminó a no hacer caso a lo que en diarios 
e internet se dice sobre la sección a su cargo, intentando con ello desestimar toda la información que se genera en torno 

a ese organismo. Inclusive, Mirna García remató diciendo que sus familiares con plazas las lograron antes de que ella 
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asumiera el cargo de dirigente. 

que hablando del tema magisterial, se menciona que existen por lo menos cinco tiradores que se apuntan a competir por 

hueso tan codiciado como lo es la dirigencia máxima del organismo que agrupa a los profesores de la entidad. Habrá que 
estar muy atentos para conocer quiénes aspiran a sacrificarse por sus compañeros. 

que a propósito de Mirna, pero en este caso Hernández Morales, dirigente del Comité Directivo Municipal PRI en la 

capital hidalguense, la presidenta de su partido ha externado tanto fuerte como en voz baja, que Eleazar García ganó 
la presidencia de Pachuca gracias al trabajo del PRI municipal, y que su condición de ciudadano no aportó nada al triunfo 

del partido, como diciendo que todo se lo deben a ella. Por cierto, se rumora en los corrillos tricolores de su salida del 

cargo, tal vez para premiarla, según ella, por su excelente trabajo. 

que vaya revés que sufrió el dirigente de la CNAPS, Pedro Solares, luego de que la Conapred dictaminara que su 

campaña Pachuca para los pachuqueños, realizada antes de las elecciones a alcaldes, es discriminatoria. Fue la Acaderh 

la organización que los denunció ante este organismo, por lo cual se exige que los miembros de la CNAPS sean 
capacitados en materia de derechos humanos, empezando por Solares. 

que quien ha vendido cara su salida es Alberto Jonguitud Falcón, delegado del ISSSTE en la entidad. De acuerdo con 

los panistas, Jonguitud se resiste a dejar su cargo a un panista, a pesar de que ya todo está puesto para que El Capi 
Ortega Appendini lo releve. 

que durante la gira del presidente Felipe Calderón a Ciudad Sahagún, la prensa fue convocada a presenciar la visita en 

el acceso de ese complejo industrial, donde pudieron apreciar las actividades del primer mandatario…, a través de una 
pantalla gigante. Calderón Hinojosa estuvo acompañado del gobernador Francisco Olvera, el diputado localRamón 

Ramírez, y el presidente del Poder Judicial en Hidalgo, Valentín Echavarría.  

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: El miércoles fue rescatado sano y salvo Lino Vargas Paredes, hermano del dos veces 

diputado por Actopan y alcalde de ese municipio.  Reyes Vargas Paredes. El plagiado fue encontrado en un domicilio 

ubicado en El Meje, comunidad de El Arenal, en una casa de seguridad. Al parecer entre los detenidos está un presunto 
agente policiaco… (redacción, primera plana)  

Independiente-El Socavón: Ciudad Sahagún podría resurgir como un polo de desarrollo con la llegada de nuevas 
inversiones… Por ello urge se apruebe la reforma laboral (redacción, primera plana) 

El visto bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena a todo volumen que será este viernes 5 de agosto cuando el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 

realice su segunda sesión posterior a los comicios municipales del 3 de julio. 

Igual que en la primera asamblea, los magistrados encabezados por Alejandro Habib Nicolás planean resolver los 
juicios de inconformidad relativos a entre 10 y 12 ayuntamientos de la entidad, ya que cada uno de los cuatro 

juzgadores expondría entre dos y tres asuntos. 

Sin embargo, en Radio Pasillo se escucha que los “desesperados” tendrán que esperar al menos una semana para 

conocer los fallos relacionados con los asuntos más controversiales, como Mineral de la Reforma, donde diferencia 
entre las coaliciones Hidalgo nos Une y Juntos por Hidalgo fue de apenas 48 votos, y Xochicoatlán, donde el 

PREP había reportado un empate pero del cómputo oficial resultó que el PRI ganó con cuatro sufragios de 

diferencia. 

Otros casos que esperarán algunos días más son los de Pachuca, Tulancingo e Ixmiquilpan, los cuales serán resueltos en 
la tercera o incluso en la cuarta sesión que tiene consideradas el órgano jurisdiccional. 

Suena en Radio Pasillo que, a pesar de que aún no formaliza su registro como contendiente a la dirigencia estatal del 
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PAN, Raimundo Ordóñez Meneses va con todo en la contienda interna de la agrupación. 

Por el momento, el joven secretario general del blanquiazul es el panista más mencionado para participar en el proceso, 
aunque no se descarta la posibilidad de que también contienda la diputada federal Gloria Romero León, claro, una vez 

que culmine el proceso de impugnaciones relativas a las elecciones municipales y se confirme su derrota en Pachuca. 

A todo volumen suena que la delincuencia sigue incontenible en el primer cuadro de Pachuca, donde los 

“cristalazos” a vehículos y robos a comercios y viviendas están “a la orden del día”. 

Personas que por razones de trabajo estacionan sus unidades en esta zona solicitan más vigilancia a la Secretaría de 

Seguridad Pública. 

Aseguran que en las calles Miguel Lerdo y Bartolomé de Medina son comunes los hurtos de autopartes a plena luz del 
día, a pesar de que estas arterias están a escasos metros de la Casa Rule, donde están las oficinas centrales del 

ayuntamiento capitalino. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Leodán Portes: El rector de la Universidad Tecnológica del Valle del Mezquital, atento a la pertinencia y 

factibilidad para la creación de carreras que favorezcan a la región, gestionó pertinentemente para consolidar la apertura 
de cuatro planes de estudio. Estos serán ofertados en la institución a partir de septiembre y cuentan con el aval del 

Coepes, ello para brindar mayores opciones a los jóvenes estudiantes. 

Abajo-Pedro Solares: Señalado como uno de los autores de la campaña denominada “Pachuca para los pachuqueños”, 
el líder transportista capitalino tuvo que pagar las consecuencias de su ideología ante la demanda interpuesta por la 

Acaderh y recibir un curso de sensibilización, junto con trabajadores del volante. Por si fuera poco, destaca que Solares 

admitió públicamente su desconocimiento de que la discriminación está catalogada como un delito. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PANAL 

El presidente del Panal en Hidalgo, Fernando Flores parece estar muy confundido con el tema de los 

aviadores, porque insiste en defender al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

cuando debería hacerlo por su partido y peor aún cuando dice que no gana la cantidad que se le imputa 
sino mucho menos. Al dirigente de plano no se le da el trabajo de abogado o vocero pues en todo caso deberían ser 

los afectados quienes presenten la documentación que los libere de tales acusaciones, si es que las tienen. Por cierto que 
la guerra entre el SNTE y la SEPH por los comisionados vive una nueva edición y ahora el objetivo es restarle fuerza al 

sindicato y sus líderes como pudo apreciarse en los recientes cambios dentro del organismo educativo. En ese tenor el 

recién nombrado director del Instituto Hidalguense de Financiamiento a la Educación Superior, Miguel 
Ángel Lases, regresa a la escena pública después de un tiempo. El nuevo funcionario educativo fue 

encargado de las relaciones públicas de Gerardo Sosa en su primera etapa como rector de la UAEH. 

AUXILIO 

El presidente municipal de Zimapán, José María Lozano, visitó Pachuca hace unos días donde se le vio en 

un centro comercial especializado en venta de papelería. Lozano trata de promocionar las escasas 
actividades de ese ayuntamiento pero sin recursos también se quedó sin amigos. 

PEÑA 
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Los grillitos del Estado de México comentan que será después del 15 de septiembre cuando el gobernador 

de aquella entidad, Enrique Peña Nieto, anuncie su proyecto rumbo a la candidatura y eventualmente, la 

Presidencia de la República. Ya se habla sobre la integración del ex gobernador Miguel Osorio en el 
proyecto, quien podría desempeñar un papel preponderante, si es que no es postulado al senado, así como 

otros hidalguenses connotados. 

(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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